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Amicale de L’Offshore Pétrolier 
 C/o Stolt Offshore SA 

32, avenue Pablo Picasso 
TSA 76001 

92754 Nanterre Cedex 
 

 
 
 

Compte-rendu de la réunion du Conseil d’Administration 
De l’Amicale de l’Offshore Pétrolier 

tenue le 9 0ctobre 2012 dans les locaux de SUBSEA 7 à Suresnes 
 
 
Les administrateurs ont été convoqués individuellement par courriel et courrier simple : 
 
Etaient présents :      Etaient excusés : 

- Antoine BORELLI     - Jean-François DEVILLERS 
- Hélène DARCQ      - Raoul LABAL 
- James GARAN      - Daniel du PUCH 
- Maurice GAULIER      
- Monique HEBRARD    Invités :   
- Philippe JOSSE      - Hélène DARCQ 
- Hervé KERFANT      - Jean-Marie DELAPORTE 
- Jean-Jacques SENARD      
- Olivier TANNERY 

 
Selon l’Ordre du Jour de la convocation : 
 
I Approbation du compte rendu de la précédente réunion 

 
Une copie du compte rendu est distribuée à chacun des présents. 
Le compte rendu de la réunion du 12 Juin 2012 est approuvé à l’unanimité 

 
II Compte-rendu des activités de l’Amicale 
  
II 1 Communication 
 
 Publications  Les Flash n°110 Juin, 111 Septembre,112 Octobre ont été diffusés. 

Les Pélican n°60 Eté, n°61 Automne (avec n° spécial du Ludion sur 
HG Delauze) ont été diffusés. 
Selon un commentaire de Membres, le Flash 112 n’est pas très 
différent du n°111 et comporte des omissions. 
Il faudrait prendre plus de temps pour le contenu éditorial et la 
rédaction, ou faire moins de parutions. Ce point est repris dans le 
paragraphe V, « scénarios » ci-après. 

Site Web   Il est satisfaisant. La communication RSS n’a pas encore été 
installée, mais il n’y a pas de besoin urgent.  
Un point sur la fréquentation du site sera fait par JJ SENARD pour 
l’AG 

 
II 2  Voyages Sorties Visite de la BOREALIS à Rotterdam le 8 Juillet. 
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Voyage à Rome du 20 au 29 Septembre, très réussi. Un compte 
rendu est en préparation pour le Pélican et le site Web. 
3ème rencontre de Golf, très sympathique mais pas encore assez de 
participants. Cette manifestation serait pourtant à maintenir car c’est 
aussi un moyen de contact avec le milieu pétrolier. Envisager un 
parrainage avec GEP AFTP l’année prochaine. 
 
Visite guidée des Phares au Musée de la Marine le 17 Octobre  
19 personnes inscrites 
Visite du Château de Rambouillet le 18 Octobre 13 personnes 
inscrites. 
Prochains voyages envisagés (Croisière sur l’Adriatique, ou Malte ?) 
à soumettre à l’assemblée de l’AG.  

 
II 3   Université-Industrie  
 

Conférence  Au Club des Entrepreneurs, sur les véhicules électriques hybrides par 
Jean-Marie BOTTE, le 14 Novembre suivie d’un pot sur place et d’un 
diner dans le quartier. 

 à l’AG du 7 Décembre, sur les nouveaux navires de construction 
offshore de SAIPEM, par Michel LAINE. 

  
 Prix de l’Offshore du CHEM 

Le 25 Juin, lors de la cérémonie de remise des prix aux étudiants des 
métiers de la Construction organisée par la FNTP, l’AOP et Subsea 7 
ont remis le Prix de l’Offshore aux étudiants du CHEM. 
 

Energia-Challenge 
2012 Les récompenses ont été données aux 6 lauréats le 27 Septembre à 

l’occasion de la remise des Prix et Trophée de l’Innovation du GEP 
AFTP devant une assemblée de managers du parapétrolier dont  
Mme FRUCTUS qui remettait le trophée HG DELAUZE. 
Les lauréats du concours EC ont eu le temps d’exposer leurs projets, 
le sérieux et la qualité de leurs exposés ont étonné. Manquait la 
presse, qui sera convoquée  l’an prochain. 
 

2013 Le « Comité Energia Challenge » a vu le jour le 24 Septembre, lors 
d’une réunion préparée par Philippe JOSSE. Un « agreement » a été 
signé entre CGGVeritas, Technip, Schlumberger Subsea7 et TOTAL. 

 l’AOP organise le concours en partenariat avec GEP-AFTP et le 
Comité composé des 5 sociétés. Le budget est de 30 k€ avec 
dotation de 18 k€ de prix. 
Le concours 2013 sera officiellement lancé pendant les JAH, 
organisées par GEP AFTP. Tous les documents élaborés en accord 
avec les membres du Comité sont prêts. 
Technip a finalement accepté être Sponsor cette année, reste à 
mettre en place l’assistance au suivi des contacts avec les candidats. 
JMA Communication a été pressenti mais pourquoi pas un membre 
de l’AOP (rémunéré) 
L’AOP se trouve engagée en 2013 dans le concours quelle que soit la 
décision prise à l’AG du 7 décembre. 

   JAH Journées Annuelles des Hydrocarbures ont lieu les 10 et 11 Octobre. 



 3 

Antoine Borelli présidera l’Atelier 4 Génie Maritime : Les navires de 
service offshore. 
Philippe Josse a organisé et participera à l’Atelier 8 dans le cadre de 
la formation des étudiants dans les pays étrangers en 
développement. 
 

II 4  Actions sociales et solidaires 
 
Jean-Marie Delaporte a élargi ses visites aux membres de l’AOP en 
difficulté à certains de nos anciens collègues de travail, gravement 
malades. 
 
Il prépare la messe du souvenir Mardi 22 Janvier 2013 ainsi que le 
traditionnel déjeuner. 

 
 Philippe Josse faisait parvenir aux plus anciens et les plus isolés une 

boîte de chocolat au nouvel an : à poursuivre. 
Le plus important est de rendre visible à tous les Membres que 
l’Amicale peut financièrement apporter une aide. ( en parler à l’AG). 
 

II 5 Situation comptable  
Un état complet des comptes au 29 Septembre préparé par Raoul 
Labal est présenté. Ce document reste à finaliser pour faire un arrêté 
qui sera soumis pour approbation à l’AG lorsqu’il aura reçu tous les 
relevés de compte mais les résultats globaux ne devraient pas 
sensiblement changer. 
Les comptes auraient été presque équilibrés sans la participation au 
prix du CHEM et au paiement du tirage spécial de la revue Comex 
LUDION sur HG Delauze, 
Prévoir un poste Actions Sociales dans le compte d’exploitation sous 
la rubrique duquel viendraient les frais de la messe du Souvenir. 
 

    Une copie de ce compte d’exploitation est jointe. 
 
III  Accord de coopération entre l’AOP et le GEP AFTP 

Le GEP AFTP a finalement abandonné l’idée d’organiser un « CLAR » 
Offshore pour un CLAR « Projets Construction » incluant les 
opérations offshore. Y Lepoutre de Subsea7 le présidera et l’AOP 
pourrait participer à son animation. 
Il n’y a donc pas de nécessité à concrétiser par un accord les 
relations que nous entretenons mais à les poursuivre en bonne 
entente comme actuellement. 

 
IV Evolution du site internet 
    Voir II1 Site Web 
 
Le Conseil d’Administration approuve à l’unanimité les actions du Bureau 
 
 
V Développement de scénarios sur l’avenir de l’Amicale et nouveaux administrateurs 
 
 Actuellement sont candidats au Conseil d’Administration : 



 4 

Hélène DARCQ qui serait prete a reprendre la commission voyages/sorties ; Monique 
HEBRARD, qui l’assisterait, James GARAN, également ; Maurice GAULIER ; Hervé 
KERFANT, qui continuerait la rédaction et l’édition du Flash et du Pélican .  
En outre : 
Jean-Marie DELAPORTE est candidat si le scénario retenu est un des scénarios 1 ou 2.  
Raoul LABAL est prêt à continuer à tenir le rôle de Trésorier au moins pour une année 
supplémentaire, mais va vivre à mi-temps à Toulouse. 
Jean Jacques SENARD est prêt à continuer à tenir le rôle de webmaster pour une année 
supplémentaire mais sans participer au Bureau. 
Dans ce noyau de personnes, il doit se composer un Bureau, dont le Président, prêt à 
animer et diriger les activités de l’AOP selon un scénario qui lui convient et qui sera 
proposé aux adhérents lors de l’AG en même temps que le vote.  

 
Philippe JOSSE et Antoine BORELLI poursuivront les activités Industrie/Université dont 
essentiellement Energia Challenge. Ces activités sont prévues sous la bannière de l’AOP 
mais peuvent être conduites sous la bannière de GEP-AFTP si l’AOP le préfère. Ils 
peuvent participer au CA, si souhaité par le futur Bureau, mais ils ne souhaitent pas 
participer au Bureau. Par ailleurs, Olivier TANNERY ne renouvellera pas sa candidature 
pour des raisons de convenance personnelle. 
 
Dans ce contexte, et selon les possibilités de constitution du Bureau, les administrateurs 
pensent que dans l’avenir les activités suivantes pourraient être maintenues 

 Scénario 1   Actions sociales (messe du souvenir, + solidarité)  
 « au mieux »  Tenue des Assemblées générales (+ repas) 
     Gestion des Membres administration & comptabilité 
     Publications ( 3 à 4 Flash et 2 Pélican /an + site web) 
     Sorties et Voyages  

(Préparation du « trentenaire de l’AOP » en 2014) 
     Liaison avec les activités Industrie/Université 
  
 
 Scénario 2   Actions sociales ( messe du souvenir, + solidarité)  
 « ralenti »   Tenue des Assemblées générales ( + repas) 
     Gestion des Membres, administration & comptabilité 
     Publications ( 2 Flash et 1 Pélican /an + site web) 
 
Le CA prend acte que pour le Scénario 3 qui serait la continuité du fonctionnement actuel, le 
nombre actuel de candidats au CA ne parait pas permettre de l’implémenter. 
 
Le CA propose que les scénarios 1 et 2 soient présentés à l’AG du 7 Décembre avec les 
organisations de CA/ Bureau correspondantes. 
 
 
VI Opportunité d’un Règlement Intérieur 

 
Cette disposition ne présente  aucune urgence compte tenu de la situation actuelle de 
l’Amicale et sera reprise ultérieurement.   

 
V II Questions diverses 
 

Cotisations  proposer à l’AG une cotisation spéciale pour le couple semble 
soulever plus de problèmes que d’intérêts, l’idée est abandonnée. 
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    Proposer une augmentation semble être acceptable car la dernière 
augmentation date de 4ans mais il faudra s’en tenir au rattrapage de l’inflation et tenir 
compte  des services offerts en fonction du scénario retenu par l’AG. Donc augmentation  
de l’ordre de €5 si retenue. 
 
Repas de l’AG c’est un moment fort de la vie de l’Amicale, il faudra faire des 
relances par mail et téléphone après les vacances de la Toussaint. 
 
A quoi sert le fonds de réserve en banque ? 
    à financer un an de fonctionnement de l’Amicale au cas où elle 
n’aurait plus les facilités qu’offre SUBSEA7 aujourd’hui ( hébergement, photocopie, 
affranchissement, cantine…) 

à pouvoir mener des actions sociales, dont des prêts aux membres 
dans le besoin 

 
 Que faire pour augmenter le nombre des adhérents ? 

ce qui a le mieux fonctionné est le bouche à oreille c'est-à-dire les 
relations anciennes. L’objectif est de trouver un correspondant en activité dans chacune 
des entreprises du parapétrolier et d’entretenir avec lui des liens. L’Amicale avait 
envisagé créer un poste de développement uniquement pour cette activité, mais pour le 
moment chaque administrateur doit essayer de recruter directement de nouveaux 
adhérents. 

 
 

 Après un dernier tour de table, la réunion est terminée à 13h00 
 

______________________ 


